


NOTICIAS DEL MES

La marca chilena Unibag es 
líder en la fabricación de bolsas 
reutilizables vegetales en Latinoa-
mérica. Cuentan con una amplia 
propuesta de productos en dis-
tintos materiales y otros de nuevo 
uso para e-commerce, logística 
y otros ítems. Eliana Moreno, co-
fundadora y gerenta comercial 
de la compañía, conversó con Girl 
Power sobre el trabajo sustenta-
ble que realizan.

Eliana MorEno, dE 
Unibag, y sU trabajo 

con la sostEnibilidad, la 
EconoMía circUlar y la 

rEUtilización
El premio For Women in 

Science, creado por L’Oréal Group 
hace 26 años, ayuda a impulsar la 
carrera de científicas con la con-
vicción de que el mundo necesita 
de la ciencia y esta requiere de las  
mujeres. Por lo mismo, Marcela 
Siri, directora de Asuntos Corpo-
rativos Engagement y Sustenta-
bilidad de la marca en Chile, con-
versó con Café Plus donde detalló 
los detalles de la iniciativa.

l’oréal groUp chilE 
invita a ciEntíficas 

nacionalEs a postUlar 
al prograMa for WoMEn 

in sciEncE Muchas veces las crisis son 
oportunidades para replantearse 
los destinos de la vida, tanto en 
los ámbitos personales, académi-
cos o laborales. Y precisamente 
eso fue lo que llevó a Carina Lete-
lier, ingeniera civil industrial, a de-
jar su trabajo y apostar con todo a 
profesionalizar su hobby como as-
trofotógrafa. En conversación con 
Rockstars, la artista cuenta su his-
toria y sus propósitos a conseguir.

Fotografía por Cari Letelier

carina lEtEliEr: “Mi partE 
crEativa fUE MEzclar 

artE y ciEncia dEsdE la 
astrofotografía”
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El anhelo de Copec Flux (ex 
Flux Solar) es energizar al mundo 
de manera sustentable e inteli-
gente. Por lo mismo, la empresa 
busca hacerlo ocupando energía 
solar, que es la fuente que se ob-
tiene de la radiación del sol, y que 
es de uso cotidiano, inagotable y 
limpia. David Rau, gerente gene-
ral de la compañía, conversó con 
Hágase la Luz sobre los benefi-
cios de su uso en el ámbito resi-
dencial y empresarial.

david raU: “la EnErgía 
solar hoy Es la fUEntE 

Más EconóMica para 
gEnErar ElEctricidad”

El Centro de Entrenamiento In-
dustrial y Minero (CEIM) es un or-
ganismo técnico de capacitación 
líder que ya cumplió 25 años de 
existencia. Partió bajo el alero de 
Minera Escondida en los años y 
hoy ya cuenta con más de 500 
empresas que colaboran con 
ellos. José Antonio Díaz, gerente 
general del organismo, conversó 
con Café Plus sobre los logros y 
desafíos.

cEIM: “apUntaMos a Una 
capacitación pErManEntE 

y Una forMación 
continUa dE los 
trabajadorEs”

La investigación, el desa-
rrollo y la innovación, son temas 
claves a la hora de construir las 
políticas públicas que ayuden al 
mejoramiento social y económico 
de cualquier sociedad. Con esa 
labor llegó Jocelyn Olivari a ser 
gerente de Innovación de Corfo. 
En conversación con Rockstars, 
la ingeniería comercial detalló los 
desafíos del ente gubernamental.

“EstábaMos al dEbE 
con las nEcEsidadEs 
EMprEsarialEs para 

MovEr las agUjas dE la 
innovación”
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Fe Sánchez y el “Future Thinking”, 
la herramienta para visualizar y 

construir futuros posibles
El “FuturE thinking” Es una mEtodología quE sE Encarga dE rEalizar un 
análisis sobrE los cambios quE ocurrirán En El mundo durantE los próximos 
años. su objEtivo Es Examinar a proFundidad las opinionEs rEcibidas y 
Encontrar las solucionEs quE sE Están crEando para El Futuro. adEmás, sE 
usa para la construcción dE EscEnarios y EstratEgias dE colaboración En las 
organizacionEs. FE sánchEz, académica dE la univErsidad católica dE chilE (uc), 

convErsó con caFé plus y dEtalló su aportE.

La profesora del Curso Estrategias de colaboración 
orientada a la acción del Diplomado en negociación, 
conflicto y colaboración presentó los planteamientos 
del término. El “Future Thinking”, según cuenta Sánchez, 
va relacionado con el concepto de “Design Thinking”, 
acuñado a las áreas de innovación, de emprendimiento y 
de trabajo. En esa mezcla se trabajan los análisis de datos 
y las tendencias.

“Al final, son metodologías y herramientas, no sólo para 
predecir el futuro, sino más bien para visualizar y construir 
futuros posibles, ya sea en una organización, en una 
industria o en una comunidad. Para muchas personas, 
no estamos en una época de cambios, sino más bien en 

un cambio de época, debido a que la velocidad de ese 
cambio es súper vertiginoso”, señaló Fe Sánchez.

En las empresas ese “Future Thinking” trae distintas 
consecuencias. Por ejemplo, en ocasiones se trata de 
insertar ciertos cambios, políticas y/o programas de 
transformación cultural y organizacional.  “Muchas veces 
en estos procesos hay algunos tan contrapuestos o tan 
antagónicos que nos llegamos a considerar enemigos. 
Pero ahí también sirve mucho desmitificar un poco la 
colaboración, que uno piensa que para poder colaborar 
o para trabajar con otros uno tiene que pensar igual, 
llevarse bien o tener un ambiente propicio para que se 
dé la colaboración”, añadió.

NOVEDAD
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Por lo mismo, indicó, el “Future Thinking” se plantea como 
una herramienta o un camino para visualizar futuros 
posibles, es decir, distintos escenarios que permitan 
generar, no solamente una visión compartida de futuro, 
sino un entendimiento de una realidad. “Entonces, se 
trabaja con herramientas de participación, de codiseño y 
mucho trabajo de escenarios futuros”, explicó.

EnTEndiMiEnTO LabOraL

Fe Sánchez aseveró que hoy en día en las organizaciones 
hay mucha incertidumbre y mucho cambio, sin embargo 
en las empresas hay una necesidad de entrar en el 
delivery, es decir, de ejecutar y entregar, quedando poco 
espacio para pensar o repensar. “De hecho, se habla 
mucho de que las planificaciones estratégicas hoy están 
un poco obsoletas. Antes de una planificación estratégica, 
los planes de negocio eran a 10 años y ahora los ciclos 
son de tres meses”, indicó.

Y ante eso, la académica de la UC añadió, por ejemplo, 
que en tres años hay pandemias, guerras, crisis 
macroeconómica, etc. Por lo tanto, las organizaciones y 
los grupos humanos tienen que entregar, rendir y ejecutar 
en el presente, ya que no pueden estar pensando y 
diseñando todo el rato el futuro. “Pero es una habilidad 
que nos está tocando y nos va a tocar aplicar, ya sea 
que trabajemos en una gran empresa, tengamos una 
startup o una pyme”, agregó.

Fe Sánchez comentó su experiencia trabajando con una 
gremial donde había dueños y representantes de las 
empresas, cargos gerenciales altos y también puestos 
sindicales. En esa labor, recuerda, estaban abordando 
negociación ramal, lo que genera posturas muy disímiles.

Finalmente, la académica de la UC aclaró que el 

Diplomado en negociación, conflicto y colaboración, está 

dirigido para todo aquel que tenga interés en sortear, 

enfrentar o manejar de mejor forma los conflictos. En 

ese sentido, enfatizó que este apunta a los encargados 

o gerentes de área, supervisores de área, pero también 

a personas que están partiendo con sus empresas. “Por 

un lado, la aplicación navega y gestiona el conflicto y, por 

otro, planifica, construye y reflexiona”, sentenció.

“LLEgaMOs a Un PUnTO dOndE nO había 
EnCUEnTrO y, POr LO TanTO, nO POdíaMOs 

sEgUir COnsTrUyEndO. y sUrgió La OPCión 
Trabajar CiErTOs EsCEnariOs, UnO 

TransfOrMadOr, UnO CaóTiCO, UnO súPEr 
POsiTivO y EL bUsinEss as UsUaL, dOndE TOdO 

sigUE COMO CUaL. y CUandO LLEgaMOs aL 
bUsinEss as UsUaL, nadiE qUEría qUE TOdO 
sigUiEsE igUaL. y ahí EMPEzaMOs a vEr qUé 
Es LO qUE qUEríaMOs qUE CaMbiara O qUé 
disTinTO POdía EMErgEr dEnTrO dEL MarCO 

dEL TEMa nEgOCiaCión raMaL”.

fE sanChéz, dOCEnTE dE La UC
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Rodrigo Espinoza: “En Auter 
nos dedicamos a crear 

soluciones para ciudades 
en movimiento”

Hoy en día, la empresa es el contratista de las principales 
reparticiones públicas y privadas de Chile. Ha estado 
presente en el Proyecto de construcción de Sistema 
de Control de Tránsito para la ciudad de Santiago 
(Proyecto SCAT) y desarrollado e implementado el 
Sistema Automático de Control de Tránsito Vehicular 
(SICTRAV) para las regiones de Valparaíso y del Maule, 
respectivamente.

Rodrigo Espinoza detalló el principal desafíos de su 
compañía: “Auter, principalmente, se dedica a crear 
soluciones para ciudades en movimiento. Ese es nuestro 
lema y eso es lo que nos motiva. Hemos participado con 
las unidades operativas de control de tránsito, en conjunto, 
para la creación de sistemas de tráfico y poder optimizar 
los tiempos”, detalló.

La Auter trabaja con IA en los semáforos. Por ejemplo, a 
través de un software, para que el sistema de sea más 
inteligente y, por otro lado, inventaron un hardware, Made 
in Chile, para que el controlador del semáforo, que es el 
cerebro, opere de mejor manera a sus tiempos y haya una 
mayor optimización a los tiempos de viaje. “De hecho, en 
la Feria Smart City 2024, vamos a lanzar nuestra cuarta 
versión de controlador de semáforo, el modelo A6, que 
tiene la última tecnología en hardware y software. Eso 
nos va a permitir innovar con IA en los cruces”, añadió.

“sEnsOrizar” La CiUdad

Rodrigo Espinoza, gerente general de Auter, trabaja para 
hacer las ciudades más inteligentes. Y, lo que propone,  
es sensorizar aún más las urbes. “Los sistemas que 
inventamos puedan ser capaces de leer más datos 
de la ciudad, por ejemplo, desde cámaras, y de esa 
manera personalizar los tiempos. En el fondo, cuando vas 

autEr llEva más dE 40 años prEstando sErvicios dE mantEnción dE sistEmas 
dE control dE tránsito, dondE adEmás intEgra solucionEs dE vigilancia E 
inFormática quE ayudan a la gEstión vial dE ciudadEs y carrEtEras. rodrigo 
Espinoza, su gErEntE gEnEral, dialogó con tEch and thE city sobrE El trabajo 

En la optimización dE los sEmáForos con ayuda dE la Ia.

NOVEDAD
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cruzando por la ciudad, de repente dices: ¿por qué me 
da todo el rato la roja? O ¿Por qué me da la roja si no hay 
nadie cruzando? Todo eso, espero que se acabe”, indicó.

Además, el ingeniero comercial dice que eso se hace 
leyendo la información con inteligencia y analítica y 
que van a poder personalizar los tiempos de tal manera 
de que no ocurran estas situaciones descritas. “Por 
ejemplo, peatones que necesitan más tiempo para cruzar 
o peatones que lleguen a la esquina y no tengan la 
necesidad de apretar el botón del paso peatonal. La idea 
es que el mismo sistema, al ser más inteligente, sepa que 
está el peatón y le dé tiempo para cruzar”, agregó.

Esta tecnología está presente y funcionando en las 
regiones de Antofagasta, Valparaíso y el Maule, y estará 
mostrándola en la Feria Smart City, que se desarrolla en 
la Estación Mapocho de Santiago, los días 25, 26 y 27 de 
julio. “Hoy día los sistemas funcionan principalmente 
con detecciones manuales, por ejemplo, con espiras 
que se colocan en el pavimento. La idea es que eso 
sensor sea reemplazado por video analítica”, explicó.

Finalmente, Rodrigo Espinoza, dice que su principal 

cliente es la Unidad Operativa de Control de Tránsito 

(UOCT), quienes son los dueños de los tiempos de los 

semáforos, los que hacen estudios de tráfico y solicitan 

las configuraciones de los tiempos. “Por otro lado, los 

municipios también son nuestros clientes porque ellos 

son los dueños de la red semafórica”, concluyó.
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pOrtADA

Jaime Chanagá: “Más del 90% de 
los hospitales del mundo reciben 

ataques cibernéticos”
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Los números asombran y 
espantan: en 2023 se registraron 
en América Latina más de 200 
mil millones de ciberataques 
sofisticados, que afectaron todos 
los sectores de la industria, tanto 
públicos como privados. De 
ese total, más de 6 mil millones 
sucedieron en Chile. Jaime 
Chanagá, CISO de la empresa 
Fortinet, conversó con Tech and 
the City de estas impresionantes 
cifras.

Por lo mismo, el experto conmina 
a los gobiernos y las empresas, 
cual sea su tamaño, a invertir en 
ciberseguridad y, además, en 
educación digital. Fortinet es una 
empresa líder en esta materia, 
que ayuda a proteger a más de 
750 mil organizaciones a nivel 
global. El Field Chief Information 
Security Officer de la compañía 
apoya a Canadá, el Caribe y toda 
América Latina.

Para Chanagá, todos los 
profesionales de tecnología 
tienen responsabilidad en la 
ciberseguridad, la protección 
de datos y la privacidad de las 
organizaciones. Es un gran reto 
y un enorme desafío. “Hoy, el 
panorama de amenazas está 
evolucionando a una gran 
velocidad. Los ciberadversarios 
-como se les llama- están 
utilizando herramientas como 

la IA para atacar a las organizaciones. Realísticamente 
hablando, ya no hay fronteras en el ciberespacio”, indicó.

Muchas veces, algunas pequeñas y medianas 
empresas subestiman la importancia de la inversión en 
ciberseguridad, pero dada la sola presencia en una red 
comunitaria global hace necesario tener un respaldo y 
estar asesorados con expertos. Pero también hay otro 
inconveniente. “A nivel global, hay una brecha de talento, 

donde se necesitan más de 4 millones de profesionales en 
ciberseguridad. Lo interesante es que más de 2 millones 
se requieren solo en América Latina y el Caribe”, añadió 
Jaime Chanagá.

Cifras PrEOCUPanTEs

El experto mundial también tuvo palabras para detallar, 
con algunos números, el presente de Chile en seguridad 
digital. Dice que las cifras de más de 6 mil millones de 
ataques llaman a las autoridades y a la gente en general 
a tener una colaboración para atender estos riesgos 
latentes. “Solo lo van a poder atender cuando haya esa 
colaboración pública y privada, haya un diálogo continuo 
y se hagan inversiones por parte de los gobiernos de la 
región”, señaló.

Por otra parte, según cifras del Foro Económico Mundial, el 
año pasado el cibercrimen lucró, a nivel global, 11 trillones 
de dólares. “Hoy en día no sólo podemos decir que hay 
ciberadversarios que están aliados con naciones o 
estados, sino que también el crimen más tradicional se 
ha aliado con el mundo del cibercrimen”, indicó Jaime 
Chanagá, experto de Fortinet.

Además, en números y acontecimientos realmente 
alarmantes, más del 90% de los hospitales, a nivel global, 
son atacados continuamente a través de ransomware. 
“Es un ataque muy común que las organizaciones hoy 
enfrentan. Estudios indican que tras un ataque, los centros 
de salud van a tener un 59% más de estadía de sus 
pacientes, un aumento de un 25% en la tasa de mortalidad 
y un 36% de aumento en complicaciones médicas para 
los usuarios”, comentó.

Finalmente, Jaime Chanagá comentó que no todo es 
negativo. Señaló que las mejores lecciones se aprenden 
en la casa. Por lo mismo, Fortinet creó un libro para niños, 
Ciber Seguro, enfocado en la seguridad y la educación. 
“Tenemos un compromiso público que hemos hecho 
como organización del mundo tecnológico, que es 
concientizar (para el año 2025), a un millón de personas, 
porque sabemos que la educación cambia las cosas. 
Hay responsabilidades del gobierno, las instituciones y 
las empresas, pero también como ciudadanos tenemos 
que aportar con nuestro granito de arena para proteger 
nuestra información”, enfatizó.
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EspEciAl ENErgíA EficiENtE

Fernando Barraza habla 
sobre los desafíos que tiene 
el Movimiento de Eficiencia 

Energética
El movimiEnto dE EFiciEncia EnErgética rEúnE a organizacionEs quE actúan 
por un mundo más EFiciEntE EnErgéticamEntE y quE promuEvEn El uso dE 
solucionEs y tEcnologías para ahorrar EnErgía,  rEducir costos y disminuir 
las EmisionEs dE co2. fErnandO barraza, markEting communication managEr 
dE abb para latinoamérica, convErsó con caFé plus y abordó los dEsaFíos dE 

la organización.
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El ente representa además a la comunidad, promotores, 
inversores, tomadores de decisiones gubernamentales, el 
mundo académico, organizaciones no gubernamentales 
y la sociedad civil, entre otros. Dentro de sus objetivos 
claves está optimizar la eficiencia energética y acelerar el 
progreso hacia un futuro descarbonizado, para duplicar la 
tasa anual de mejoras para el año 2030.

Todo este trabajo lo está impulsando ABB Motion, 
quienes también han estado realizando alianzas con 
diversas empresas (ABB y Alfa Laval, entre otras), de 
distintos ámbitos. “En 2021 empezamos este movimiento 
como un compromiso por la eficiencia energética, es 
decir, promover sus conceptos, acciones y estrategias. 
Pero, a la vez, tener un objetivo claro, relacionado a la 
descarbonización y ojalá llegar al net cero al año 2050, 
dado los compromisos del Acuerdo de París”, explicó 
Fernando Barraza.

El vocero de ABB señala que hay muchos factores 
asociados y, en realidad, más que una estrategia, el 
objetivo de la empresa es social y ambiental. “La idea 
es poder, a través de acciones, ver a nuevos movers, 
que serían los miembros de este movimiento. El fondo 
es acelerar la transición energética, hacer el proceso 
de descarbonización lo más rápido posible, dejar de 
utilizar combustibles fósiles y reducir las emisiones de 
CO2”, añadió.

EvaLUaCión y siMPOsiO

Fernando Barraza señala que hasta la fecha la experiencia 
ha sido bastante positiva, si bien, señaló, que el movimiento 
nació en Europa, han tratado de realizar diversas acciones 
en Latinoamérica. “A nivel de socios, ya tenemos muchos 
movers, donde podemos destacara Microsoft y Alfa Laval, 
además de otras empresas relacionadas con la parte 
industrial. Este compromiso de reducción de emisiones 
de carbono ha sido muy fuerte en Europa y Norteamérica, 
y queremos extenderlo al resto de los países de 
Latinoamérica”, indicó.

El manager de ABB Latam señaló que se está haciendo 
match con muchas empresas y que estas ya tienen 
estrategias relacionadas a la sostenibilidad, el cambio 
climático, la eficiencia energética y la circularidad. 
“Por ejemplo, en Chile estamos haciendo algunas 
actividades. Tenemos un simposio planeado para el 

último cuarto del año y la idea es traer stakeholders 
de la industria, para que conversemos sobre eficiencia 
energética y las acciones para lograr este objetivo en 
común”, agregó.

Fernando Barraza expresó que en el movimiento la 
invitación es para todos, que solo basta el compromiso 
de reducción de CO2 y todo lo que esté orientado a la 
eficiencia energética. Por ejemplo, hizo un llamado a la 
industria de grandes consumidores a nivel nacional, como 
es la minería, que es un gran consumidor de energía. “(La 
minería) Todavía funciona a partir de combustibles fósiles, 
entonces sería un gran cambio invitar a dicha industria a 
hacer esta transición energética para que aceleren el uso 
de motores eléctricos”, citó.

Finalmente, el marketing communication manager de 
ABB para Latinoamérica espera que para el simposio de 
octubre en Santiago hayan muchos invitados importantes 
relacionados con la industria, en especial con la Gran 
Minería de Chile, que es un importante consumidor de 
energía. “La idea es presentar soluciones orientadas 
al 100% de eficiencia energética y cómo ayudar a la 
descarbonización, es decir, dejar combustibles fósiles, 
ya que eso tendría un impacto directo en el medio 
ambiente”, enfatizó.
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Juan Peñailillo: “El 30% de la 
disminución de emisiones podría 

venir de la eficiencia energética”
nEgawatt Es una EmprEsa dE ingEniEría, gEstión y consultoría dE proyEctos 
dE EnErgía y sostEnibilidad. por EjEmplo, la compañía apoya a otras a 
cumplir con la lEy dE EFiciEncia EnErgética, sobrE consumo EnErgético. jUan 
PEñaiLiLLO, su gErEntE gEnEral, convErsó con minEría dEl mañana sobrE EstE 

acompañamiEnto En la gEstión dE EnErgía.

Tras la resolución del Ministerio de Energía con el “Listado 
de Consumidores con Capacidad de Gestión de Energía 
(CCGE)”, correspondiente al proceso de reporte de 
consumos energéticos del año 2022, las empresas debe 
implementar un Sistema de Gestión de Energía (SGE) en 
el 80% del consumo energético total declarado dentro de 
un periodo de 12 a 24 meses.

Por lo mismo, Negawatt ofrece convertirse en un socio 
estratégico en materia de gestión. “Llevamos cerca de 
12 años trabajando justamente en este tema. Nuestra 
experiencia nos ha permitido entender la operación 
de los sistemas de gestión, por lo tanto, podemos 
dar un servicio simple y robusto. Ese es el equilibrio 
que estamos buscando cuando hacemos eficiencia 
energética”, indicó Juan Peñailillo.

El gerente general de la empresa de ingeniería señala 
que las alzas en la tarifa energética también afectarían 
de gran manera a la Gran Minería local. Por lo mismo, en 
la industria, dado su tamaño, es importante maximizar 
la eficiencia de los sistemas. “Hay una orientación en el 
diseño para ser más eficientes. Hoy en día, el contexto 
minero es cada vez más ineficiente, debido al consumo 
energético y a la baja en la ley del mineral”, explicó.

MEjOr gEsTión EnErgéTiCa

Para Juan Peñailillo, la eficiencia energética en la minería 

EspEciAl ENErgíA EficiENtE
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es un desafío contrarreloj. Por esta razón, como empresa, 
recomiendan que el ítem de eficiencia energética sea el 
primero en el eslabón del negocio. “Primero tengo que 
ver cuánto voy a necesitar de energía y luego diseño mi 
consumo, ya que este podría ser menor. Así, también 
ahorro en la inversión del sistema de generación”, 
explicó.

En ese mismo tema, para el gerente general de Negawatt 
Chile, en comparación con sus pares de la región, está 
bastante avanzado en eficiencia. “Tenemos, desde el 
año 2010, una institución que se llama Ministerio de 
Energía y que nación junto a la Agencia de Sostenibilidad 
Energética, que promovió fuertemente los sistemas de 
gestión de energía, a través de subsidios”, añadió.

Por otra parte, Peñailillo comentó que nuestro país partió 
desde el inicio con la norma más relevante en gestión 
de energía: la ISO 50001, que hoy es el gran referente 
mundial. Posteriormente a aquello, se han hecho cerca de 
15 implementaciones a nivel nacional. “Con ello, también 
se generó una cultura de las empresas de gestionar 
energía y en 2021 nació la Ley de Eficiencia Energética. 
Chile está primero en América, de acuerdo a un estudio 
de la ISO del año 2022”, destacó.

Finalmente, Juan Peñailillo, gerente general de Negawatt, 

dice que hoy en día no se trabaja solo con el tema de la 
energía, sino que también se conversa sobre las estrategias 
ante el cambio climático y la carbono neutralidad. “Hay un 
número que manejamos y que indica que hasta el 30% de 
la disminución de emisiones podría venir de la eficiencia 
energética, es decir, de la energía que no usas. Entonces, 
la eficiencia energética tiene un rol súper importante y la 
gestión de energía también, dado los compromisos en 
sostenibilidad”, enfatizó.



 TXsPLUs.COM

Uber Green: 
SQM Litio y 
Uber ofrecen 
descuentos en 
viajes según la 
calidad del aire
mEjorar los índicEs dE mala calidad dEl airE, 
promoviEndo los viajEs En autos Eléctricos 
En la rEgión mEtropolitana, Es partE dE lo 
quE busca la iniciativa “viajEs sOsTEnibLEs”, 
dE sqm litio y ubEr. a través dE Esta alianza, 
sE oFrEcErán códigos dE dEscuEnto a los 
usuarios dE la app dE ubEr para pEdir un viajE 
En la catEgoría UbEr grEEn, dondE sólo hay 
disponiblEs vEhículos Eléctricos.

Quienes deseen acceder al beneficio podrán hacerlo 
desde el lunes 22 de julio, ingresando al siguiente sitio. En 
la web se podrá encontrar un código único según el nivel 
de contaminación informado por el Ministerio de Medio 
Ambiente:

-Buena: 10% de descuento.
-Regular: 20% de descuento.
-Alerta: 30% de descuento.
-Preemergencia: 40% de descuento.
-Emergencia: 50% de descuento.

Los descuentos son limitados, con un máximo entre 
$1.000 y hasta $5.000 pesos sobre la tarifa del viaje. Esta 
promoción es válida en las comunas donde opera el 

“a LO LargO dE EsTOs 25 añOs dE PrOdUCCión 
dE LiTiO, hEMOs aPrEndidO qUE La CLavE 

Es adaPTarsE a LOs CaMbiOs MEdianTE La 
innOvaCión, La TECnOLOgía y Un firME 

COMPrOMisO COn La sOsTEnibiLidad aMbiEnTaL 
y sOCiaL. nUEsTra COLabOraCión COn 

UbEr rEfLEja EsTE EnfOqUE; nO nOs hEMOs 
COnfOrMadO COn invErTir En Una indUsTria 

EsEnCiaL Para La dEsCarbOnizaCión dEL 
PLanETa, sinO qUE hEMOs dECididO ir Más 

aLLá”.
vaLEnTín barrEra, sUbgErEnTE dE 

sOsTEnibiLidad En sqM LiTiO.
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servicio de Uber Green: Las Condes, Vitacura, Providencia, 

Ñuñoa, Santiago Centro, Lo Barnechea y La Reina.

Por su parte, Federico Prada, gerente general de Uber 

Chile, agregó que “el futuro de la movilidad es tarea de 

todos. Estamos convencidos que avanzar en acciones 

concretas en conjunto con otros actores del sector 

privado, como SQM Litio, nos permitirán ser un real aporte 

en el camino a tener ciudades más sostenibles. Estamos 

trabajando con nuestros socios para poder llegar a más 

zonas de Santiago y otras ciudades con nuestra opción de 

viajes sin emisiones”.

La alianza de SQM Litio y Uber busca disminuir la emisión 

de CO2 promoviendo  los viajes en vehículos eléctricos 

dentro de la plataforma a través de la opción Uber 

Green, que está disponible desde el año pasado en siete 

comunas de Santiago. La idea, además, es continuar  

dando a conocer el real impacto ambiental de construir y 

potenciar una movilidad sostenible en el país.

SQM Litio es una compañía global que desarrolla y produce 

diversos productos para varias industrias esenciales para 

el progreso humano, tales como la salud, la nutrición, 

las energías renovables y la tecnología a través de la 

innovación y el avance tecnológico. Por su parte, la misión 

de Uber es crear oportunidades a través del movimiento.




